

EL NOTICIERO

Diario de la mañana

AÑO IV

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, SÁBADO 11 DE MARZO DE 1905

NÚMERO 836

MAURO R. FERNANDEZ { Despacha de 12 m. á 3 p. m.
En su oficina calle 4a Sur,
frente al Banco de Costa Rica
Médico y Cirujano Enero 7.

El Noticiero

DIRECTOR, **Modesto Martínez**
REDACTORES, **Modesto Martínez, Segundo Ispizua**
ADMINISTRADOR, **J. Manuel Vega**
OFICINA DE REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN,
25 varas al Este de la Oficina Telefónica.
Avenida 55, Oeste
APARTADO 109 Teléfono N.º 26

defección", que no parece ser el único, pues en estos momentos está en tela de duda el modo de pensar de otro diputado don Heredia, nos expuso lo de la conferencia con don Máximo. Si este señor desde meses atrás no ha tenido conferencias políticas, cosa algo difícil de creer dada la agitación política del país, corresponde al aludido aclarar la verdad.

El 8 del corriente, según nos escriben, se celebró una reunión zúñiguista en San Antonio de Belén, en casa de Wenceslao González. Llegaron dos propagandistas de Heredia, los señores Tobías Dobles y Máximo Arae y otros dos de San José, cuyos nombres no se nos mencionan.

Directiva zúñiguista en Santo Domingo de San Mateo: Presidentes honorarios: Primo Vargas, Ramón Jiménez P. Presidente. Elías Vargas, Vicepresidentes, José M. Flores Secretario, Miguel Molina M. Prosecretario, Ismael Barth, Tesorero, Pedro María Barcoval, Vocales: Rafael Castro S., Juan Castillo, Alberto León, Mercedes Barth, Rafael Barth, Abraham Agüero, José A. Camacho, Jesús Cordero.

Directiva zúñiguista en San Ignacio de Aserrí: Presidente, Juan Zuleta. Vicepresidente, Nicolás Varios. Secretario, Rafael Barboza Cruz. Vocales: Rafael Zamora, Luis Rodríguez, Rosendo Granados, Daniel Castro, Rafael Meán, Ramón Arias, Miguel Meán, Bruno Mora, Guillermo Saborio, Carlos Saborio, Dimas Amador, Zacarías Arias y Remigio Mora.

Directiva zúñiguista en Sabanita de Aserrí: Presidente, Nicolás Prado. Secretario, Ramón Rodríguez. Vocales: Gabriel Rodríguez, Juan José Ríos, Elías Sáenz, Tranquilino Vargas, Francisco Guzmán, Saturnino Valverde.

En contestación á "El Día" le manifestamos que nos ha dejado altamente complacidos la reseña que hace de la manifestación cívica de noches pasadas. En nosotros, ello es incontestable, puede haber error, pero brilla la imparcialidad. Reflejamos imparcialmente lo que vemos y lo que pasa. Por tanto, somos mejor garantía de información para el público.

Debemos hacer un pequeño resumen del discurso programa de don Cleto en la noche de la proclamación de su candidatura. Después del exordio, manifiesta que es difícil gobernar un país como el nuestro, sin partidos políticos permitidos.

Dice que hay que hacer una Costa Rica fuerte, no por las armas sino por el progreso; que en lo internacional hará que no intervegamos en los asuntos de los otros Estados centroamericanos, ni éstos intervengan en los nuestros; que en lo político religioso, habrá la mejor armonía entre el Estado y la Iglesia; que no habrá monopolios fiscales (ni la fábrica nacional de flores) y la mayor pureza en el manejo de los fondos públicos.

Hasta aquí, todos los candidatos prometen lo mismo.

El programa económico lo desarrolla así: Favorecer el implantamiento y desarrollo de nuevas industrias y crechales en las ya establecidas; mantener la actual legislación bancaria, en cuanto huya de inconvenientes privilegios y en cuanto consiente á todo banco un uso racional de su crédito; tratar de terminar, cuanto antes sea posible, el ferrocarril al Pacífico, de buscar conexión con el extremo de América Central, y de mejorar el puerto de Puntarenas, que será su término, á fin, no sólo de economizar fletes á nuestro comercio, sino también de estar preparados para cuando se abra el tráfico universal el canal de Panamá; establecer un servicio rápido y barato de vapores en el Golfo de Nicoya; tomar posesión real y efectiva del Golfo de Guayaquil y fomentar la explotación de sus orillas; dictar las medidas oportunas para que el Guanacaste este en más íntimo contacto con el interior de país y desarrolle sus riquezas, todavía por nosotros no bien apreciadas; construir y completar las carreteras que el país necesita para su desenvolvimiento, tales como las del General, Sarapiquí y San Carlos, Puriscal y de Guayaquil indole; reformar el sistema que se practica para el mantenimiento de los caminos, á fin de que se conserven en buen estado de tráfico mediante una persistente y adecuada atención; y acoger cuanto proyecto tienda á que la agricultura, fundamento de la riqueza nacional, multiplique sus productos tanto en cantidad como en variedad.

En lo social, desarrollo de las instituciones de caridad y beneficencia; en lo municipal, reforma de las leyes vigentes, para que cada cantón maneje sus intereses y dar participación en la administración cantonal á los extranjeros radicados en él; y en lo político, las libertades y garantías de los ciudadanos, con promesa de dejar amplia libertad para la elección del sucesor.

Lo más hermoso del manifiesto y en lo que debían convenir todos los candidatos, es lo siguiente:

Nuestro partido debe empeñarse en que su propaganda sea ordenada y circunspecta, que no se diga á los pueblos más que la verdad,

LA FUNERARIA PEDRO MARQUEZ

50 VARAS AL NORTE DEL TELEGRAFO

TELEFONO N.º 18

Ofrece á su clientela y al público en general elegantes landós y coches para pasos, matrimonios, bautizos, funciones de teatro etc.

En el servicio de funerales cuenta con todo lo que se relacione al ramo: coches fúnebres 1.º y 2.º, catafalcos, ataudes desde 2 colones. Sus muchos años que lleva de establecimiento es la mejor recomendación que ofrece esta casa. Se atienden órdenes á toda hora de la noche para cualquier servicio.
Enero 26. 1m. A. LANDERGREN, Sucesor.

El Almacén 'La Alhambra,

SOMBREROS DE PALMA

Acaban de llegar al ALMACEN "LA ALHAMBRA" de E. PAGÉS y C. Los hay de todas clases y tamaños, para niños y para hombres, y se venden á precios reducidos.

Gran depósito de maderas

SITUADO AL COSTADO DEL TEATRO NACIONAL

— Garantizamos los precios más bajos de plaza —

ROHRMOSER HERMANOS

Febrero 11. 1m

Aviso Importante

PARA LOS EXPORTADORES DE CAFÉ,

LINEA DE VAPORES DIRECTOS Á INGLATERRA, DE
ELDERS AND FYFFES, LTD.

Ponemos en conocimiento de los señores exportadores de café que el llevado por el vapor "Greenbrier" que salió de Limón el día 18 de febrero próximo pasado lo entregó en Manchester, Inglaterra, el día 7 de marzo de 1905.

UNITED FRUIT COMPANY.—DIVISION DE COSTA RICA.

R. J. SCHWEPPE, ADMINISTRADOR.

Marzo 9. 6v.

Ferrocarril de Costa Rica

— AVISO AL PUBLICO —

Desde el primero de Marzo próximo en adelante, la tarifa de pasajes de y para las estaciones llamadas "de bandera" que figuran en el itinerario de primero de Julio de 1904, se computará del mismo modo que para las estaciones llamadas "de tarifa", es decir según el número de millas que representa la distancia exacta entre dos puntos, calculándose las fracciones como una milla completa.

El Cairo, Parismina, y El Hogar, en el Ramal de Guápiles, que no figuran en el Itinerario citado, se considerarán también como "Estaciones de bandera", para los fines de la nueva tarifa.

El mínimo será como hasta la fecha @ 0.25 en primero clase, y @ 0.20 en segunda, y se añadirá al valor del pasaje al impuesto de Beneficencia creado por Decreto n.º 7 de 26 de Setiembre de 1899.

por R. E. BROWNGER,

Administrador.

A. MOREMO.

A V I S O

Dos pulidores nuevos marca "El San José" de la fábrica J. & Co. Un motor eléctrico de treinta caballos de fuerza, y también emplearse como Dinamo para seiscientos luces. VENDEN: HTE. TOURNON & Co. Marzo 7. 1m. alt.

Ingles y Frances

A cinco colones mensuales, pago adelantado, damos desde hoy clases de esos idiomas. Colegio de San Luis Gonzaga, marzo 9 de 1905.

JAMES HAYTER.

HENRI FAILLIART P.

PROFESORES.

Oficial

Se le autoriza al cura de Cartago para celebrar tres turnos.

Se nombra á don Buenaventura Salas Agente de Policía de Desamparados, Alajuela, en lugar de don Máximo Campos, á quien se le acepta la renuncia.

Se nombra á don José M. Valverde Agente de Policía de Barbaacas, Puriscal, en lugar de Ramón Jiménez.

La Facultad de Medicina

del Concurso Médico Científico Nacional VI

Antes de abrir el concurso, la Facultad elaboró un reglamento al cual debía aquel someterse estrictamente. Esto se hace en todas partes, para fijar los derechos y obligaciones de los concurrentes y de los que abren el concurso. En Europa, por el más insignificante cumplimiento, queda un concurso sin efecto. Sólo entre nosotros se quiere que las cosas pasen de cualquier modo, menos como deben ser. Los cambios que se hicieron á este reglamento, vinieron á ser á modo de cláusulas del mismo que obligaban porque fueron establecidas antes de invitar al concurso. Los compromisos legales y morales de la Facultad están, pues, dentro de ese reglamento y sus modificaciones. Se citó el Jurado á los oñones que previamente se le establecieron. Dentro de ese reglamento hay cláusula alguna que comprometa á la Facultad á pagar gastos que ella no ha limitado, no ha ordenado, no ha autorizado? Y no se diga que esto resulta de querer sujetarse sólo á lo escrito, que en estos casos así debe ser, pues de otro modo el interés y la fantasía, con su mágico poder, traerán á cientos sueños de un día. Los compromisos nuevos, ni pensados en principio.

El señor presidente del Jurado, antes de emprender las experiencias del sistema de la depuración bacterial de las mieles del café, creyó, con razón, proceder correcto, el de preguntar al Gobierno; comprometido al concurso, si continúa y con cuánto, á las experiencias dichas.

No había igual deber, ó mayor, para con la Facultad? La comisión misma, que el Supremo Gobierno nombró para que estudiara la solución del problema á que nos estamos refiriendo, aunque creyó necesario las experiencias para juzgar de la practicabilidad del sistema de la depuración bacterial de las mieles, no procedió por sí y ante sí á hacer las instalaciones sino que se dirigió al Gobierno para que éste ordenara hacerlas.

¿Y persona ó corporación paga gastos que no le autorizó? Sobre todo cuando la municipalidad de San José, en nota oficial dice á la Facultad, de conformidad con su poder, el informe favorable al sistema de la depuración bacterial de las mieles del café, rendido por el profesor don Juan de D. Céspedes; que no cree justificado el gasto de las experiencias hechas por don Enrique Jiménez N., porque nada práctico se le sacado de ellas. Juicio que no creemos que pueda ser, como lo hemos demostrado con los documentos de esta misma corporación.—C. G. R.

Información política

Directiva del partido republicano neo en Puntarenas: Presidente honorario, Manuel Barahona. Presidente, Francisco Ocampo. Vicepresidente, Gonzalo Lizano Guardia. Secretario, Jacinto Brenes. Prosecretario, Carlos Barahona. Tesorero, Ednardo de la Guardia. Vocales: Francisco Pantoja, Rafael Gutiérrez Urtecho, José María Ríos, Juan Dengo, Francisco Rojas, Rafael Chavarria, Salvador Barrios E., Esteban Montenegro, Alberto Mata, Manuel Casares, Lisimaco Cruz, Gavino Villegas, Guillermo Camarena, Manuel Robledo, José Antonio Díaz, Manuel Morales y Manuel Pérez.

Tres republicanos de San Ramón. Los señores Juan Alfaro, Manuel Vargas R., Alberto Vargas Calvo, manifiestan que los diputados don Rafael Rodríguez y don Salustio Camacho, permanecen fieles al fernandismo. Don Rafael Rodríguez ha tenido nexos muy antiguos con el esotismo y como cosa bastante segura se nos comunicó que su fidelidad al fernandismo era problemática.

Sepa "El Derecho" que el diputado "de la

y, más que todo, que se haya de insultar ó agravar á los adversarios, ya que todos buscamos de seguro con igual honradez, el bien de Costa Rica. Por último, debemos promover solemnemente que el gobierno prometa como acontecimientos, viendo en el hombre que alcanza mayoría de votos, al ungido de la nación, al jefe del Estado que habrá de jurar cumplir la Constitución y las leyes, y procurar el bienestar y dicha de Costa Rica y de sus hijos.

La prensa no ha extendido aún su opinión respecto del discurso anterior.

“El Día”, se compare de la manifestación, de que las tendencias del partido de don Cleto “son esencialmente exclusivistas, y de lo que sus corifeos han dado en llamar “gobierno propio”, y que nosotros, que llamamos “gobierno humano”, llamamos gobierno de auto-critica.” La declaración que se ha prestado á comen- tarios en los círculos zúñiguistas en la referen- cia á la política internacional con los demás Estados de Centro América, al afirmar que no se permitirá intervenir de modo alguno en los asuntos domésticos de aquéllas, y de lo que se encontrará á su vez, habiendo en claro re- cusa en nuestros asuntos internos.

Por la declaración que más radicalmente divide á los dos bandos de mayor importancia, zúñiguista y cletoista; la que les da colorido y puede llegar á establecer diferencia marcada entre los dos y representar tendencias diversas, pudiéndose decir que hay por hoy en la cose- cha más palpable de nuestros problemas fi- nancieros, es la referente á los bancos y al crédito que se les debe otorgar. Don Cleto sostiene el “statu quo”; elementos importantes del zúñiguismo piensan de distinto modo, sin que se pueda afirmar que van errados, pues la falta de capital barato es una de las causas del poco ó casi nulo desarrollo económico del país, excepto en los hechos de comercio exterior, donde trabaja el capital extranjero y algunos privile- giados más.

La declaración de don Cleto es así: “Man- tener la actual legislación bancaria, en cuanto haya de inconvenientes privilegiados y en cuanto consistente á todo banco un uso racional de su crédito.”

Por lo demás el discurso de don Cleto res- pecta ó quiere dar á conocer en el fondo, que sus doctrinas son la continuación de las que han inspirado la actual administración; que su ejer- cicio administrativo, será la continuación del presente

Nos escribe nuestro inteligente correspondiente en San Vicente:

“Para impedir disgustos políticos en nuestro pueblo, se ha firmado el compromiso siguiente:

“Los que suscribimos, ciudadanos libres y en ejercicio de nuestros derechos políticos, hacemos promesa solemne de no inmiscuirnos en el movimiento político electoral que se inicia en la época presente y en el cual no tomaremos participación sino hasta última hora con el objeto de impedir que nuestro pueblo sea dividido por la pasión y los odios persona- les que tanto daño hacen en las masas traba- jadoras. Este compromiso no nos impide votar por la persona que, en nuestro concepto, sea la más merecedora de nuestro voto, sino de la de lo dicho firmamos en el barrio de San Vicente, en el mes de febrero de 1905.”

Signan más de cien firmas de lo más cono- cido del pueblo.”

Hasta aquí nuestro correspondiente, á quien excitamos á que nos envíe la nómina completa de los firmantes.

Con el objeto de nombrar candidato, el partido demócrata celebró reunión anterior á las 12 y 30 p. m. en esta ciudad, en casa del doctor Rafael Calderón.

Asistieron las personas siguientes: de Here- dia, don Juan María Solera, doctor Marcos Rodríguez, doctor Policarpo Trejos, don Manuel Antonio Gallegos, don Víctor Trejos, don J. Ramón Solera y don José Joaquín Chava- rra. De esta ciudad los señores doctor don Plácido Valverde, don Enrique Celero, don Manuel Fonseca, don Juan M. Esquivel, don Juan B. Monestel, don Daniel Herrera, don Nicolás Meza, don Romaldo Barrantes, don R. Rafael Meza, don Jorge Herrera, don Manuel Blanco, licenciado don Matías Trejos, licenciado don Carlos Jiménez, doctor don Ricardo Calderón y don Plácido Valverde. De Alajuela y Cartago no hubo delegados por asuntos de momento.

Presidió la reunión el doctor don Ricardo Calderón.

Luego se procedió á la elección de los dos candidatos que faltaban para completar el número de los cinco, de los que se debía dejar el jefe y candidato del partido. Hecho esto, se procedió luego á la elección de los señores que han de ser el licenciado don Esquivel Gutiérrez. El doctor Valverde tuvo algunos votos, pero el Sr. Gutiérrez salió electo por inmensa ma- yoría.

Más tarde una comisión del partido se diri- gió á la casa del señor Gutiérrez, á quien le propuso la candidatura y quien la aceptó gas- toso.

Uno de los principales miembros del partido demócrata nos dice ayer que aunque sus tra- bajos de propaganda no se veían, que ya tenían hechos forzosos trabajos al respecto y que la animación del pueblo por el partido era grande. Esta es una razón para que muchas personas del pueblo se hayan abstenido de formar parte en otros círculos políticos.

Nos informó, además, que dentro de unos pocos días se principiará á hacer una propagan- da abiesta.

Nos escriben de San Juan: La política en este barrio empieza á dar señales de vida. Con la esperanza de que la ley de licores se vendrá abajo, todos los taquilleros y parte de su clientela son zúñiguistas: maximistas, apo- nas respira uno que otro: stotistas, no se

van, pero se oyen venir y cletoistas, el señor Presidente Municipal se empeñó en perder la semilla. Sin embargo, la mayoría de los ciudadanos se abstienen de tomar participación directa en esta contienda, para poder entrar de lleno y sin obstáculos en la fusión que necesariamente tendrá que haber para enfren- tarse al “Ogro terrible”, que bien para- tado en su madriguera, se ríe de esta “zarabanda” liberal y toma nota de nuestras posiciones para tragarnos como á un mosquito.

Lo gracioso de esto, señor Director es lo que sigue:

Figúrese U. un gamalon, pero un gamalon de los que escupen por el colmi- llo; asiste á una reunión cletoista y firma su adhesión; luego se viene por acá á hacer propaganda por don Tobías y confiesa que es cletoista por convencio- nista, pero zúñiguista por convicción y recomienda los trabajos por Zúñiga. Inmediatamente se vuelve para San José, recoge las hojas cletoistas y las envía á este mismo pueblo para su distribución. Esto me recuerda unas cartuchetas que por allí á mediados del siglo pasado “tarareab” yo recuerdo si el “Moto” de García Monge ó mi abuela, pero que una de ellas decía:

La mujer que quiere á dos
Y ambos los tiene presentes
A uno le guifa los ojos
Y al otro le pela los dientes.

Perdone la gamsa, señor Director, pero es que en la actualidad hay muchos hombres queriendo pasar el alambre flojo. Yo por eso me quedo en la barrera á las órdenes de U.

Con motivo del rumor que corrió an- teayer en esta capital de que renuncia- ba don Bernardo Soto á la candidatura del Partido Republicano Independiente, conversamos ayer con varios jefes de esa agrupación política y nos manifes- taron que carecía de fundamento el ru- mor.

El señor Soto, nos dijo uno de ellos, aceptó la candidatura después de haberlo pensado mucho y cuando pudo estar en la seguridad de que no abandonaría á sus amigos en plena campaña.

El rumor circulaba y nosotros lo acom- piamos en nuestro carácter de infor- mación.

La Directiva Central del Partido Na- cional, hizo ayer los siguientes nombra- mientos: Secretario General, licenciado don Luis Anderson; Tesorero, don Gregorio Escalante; Jefe de la sección de publicaciones, don Ricardo Fernández Guardia.

“El Pacífico” de Puntarenas publica lo siguiente, transmitido por su cor- respondiente en esta capital:

“Para los trabajos en favor de Soto, don Jaime Bennet ha ofrecido, á más de sus servicios personales y de los lo- cales en que se reúnan en esa capital, \$ 100.00.”

No se han quedado atrás los ricos particulares de don Cleto, quienes han rendido, hasta la presente, igual canti- dad á la ofrecida por Mr. Bennet. Entre los contribuyentes figuran don Ju- lia Alvarez y de Rojas, con \$ 20,000; don José Durán, con \$ 15,000; don Gaspar Ortúño, con \$ 4,000 y otras personas importantes.”

Del “Pacífico” de Puntarenas: “El domingo próximo pasado tuvieron veri- ficándose las dos reuniones políticas que anunciamos en nuestra edición anterior. Nos han informado que aun- que concurridas ambas, superó en mu- cho el número de asistentes del club zúñiguista al del club maximista. Cree- mos que así será hasta el fin: el zúñi- guismo tiene muchos adeptos aquí.”

De San Vicente

Marzo, 9.—La honorable Corporación Mu- nicipal, celosa como es por el bien de los pue- blos que viven dentro de la esfera de su bené- fica acción, resolvió en su penúltima sesión practicar una visita á este pueblo para im- ponerse de las necesidades más apremian- tes de la localidad. Efectivamente, ayer estuvieron en ésta el señor Gobernador y los señores mi- nistros don Lucas Fernández y don Rafael Vergas Quirós; lamentamos muy de veras que el meritísimo señor Presidente municipal no pudiera acompañarnos en esta visita por impedi- dose sus ocupaciones particulares.

Entre otras cosas, la digna comisión apun- tó la necesidad de vender un local escolar y el terreno donde está ubicado, del legado Umaña, para edificar en otro lugar más adecuado. Se impuso de la conveniencia de ampliar una de las calles céntricas y abrir otra que comunicará

directamente con el caserío de San Rafael. A iniciativa de los mismos señores se refaciona- ron algunas atargas en los pasos de las calles y se retiró de las aceras que pasan inmediata- mente á algunas habitaciones recogiendo las aguas sucias de las cocinas y demás. Se dictaron al- gunas medidas para procurar un poco de aso- en las pajas de agua que surten á la población. Hasta hoy, como los señores comisionados no han “lavaderos y aporreadores” han estado retirados las aceras, los cerdos duermen la siesta en las miamas cosas “no sanctas” flotando sobre el “atol” que diariamente bebe- mos.—Corresponsal.

De Alajuela

UNA PROTESTA JUSTA

9 de marzo.—Se nos dice, que algunas maes- tras de las escuelas de ésta ciudad, elevarán una protesta por el nombramiento de una di- rectora, que según ellas no creen justa, y si lo consideran humillante, pues, las niñas que di- rectora no es “siquiera normalista, ni tiene tanto mejor plana de servicio”.

Justo nos parece la protesta, pues es ya tiempo que las mujeres reclamen sus derechos, y no que por “parentescos”, dejen arrastrar sus méritos!

Alentamos el proceder de las señoras al- juelenses y llamamos la atención, á quien co- rresponda, para que se les atienda como me- recen.—Un correspondiente.

Guerra ruso-japonesa

Detalles de la derrota rusa

**— Próxima ocupación de Mukden —
— KUROPATKIN EN PELIGRO**

Londres, 8.—La prensa de ésta publica des- pachos de Tokio, Shangy y demás puntos di- ciendo que los japoneses ya se apoderaron del ferrocarril, cortando así la retirada de Kuropat- kin, quien se halla en situación altamente peli- grosa.

Berlin, 8.—En un artículo que publica el “Tagblatt”, el coronel Gadtkie, basándose ex- clusivamente en informes rusos, declara gravisí- ma la situación de Kuropatkin y cree que está á punto de sufrir una derrota que será muy desastrosa.

San Petersburgo, 8.—Dice Kuropatkin que frente á la posición de Gatu se contaron los cadáveres de 30 oficiales y 2,000 hombres de tropa japonesa. Los rusos enterraron muchos cadáveres.

Cartel general de Kuroki, 8.—Bajo el abro- gado de la oscuridad los rusos evacuaron todos sus depósitos al largo del Sialka ahora están en plena retirada hacia el Norte. Los japone- ses se retira lentamente. Antes de retirarse los rusos, incendiaron diez depósitos de provisiones de toda clase que ardió toda la noche. La caída de Mukden es inminente y los japo- neses están apretando con energía á los rusos hacia el Norte.

Tokio, las 8 p. m.—Avisa un despacho del cartel general que una fuerza japonesa está atacando á una fuerza superior en la vecindad de Maebuchan.

San Petersburgo, 9.—El rumor de que las vías de comunicación rusa están cortadas está documentado por un despacho que recibió el Cartel general, que contiene un relato de cómo las operaciones del día hasta ahora. Demue- tra el despacho que está aun en posesión de Mukden. La posición de la izquierda rusa es muy crítica. Como Oku y Nogi no apastaron la derecha rusa, Oyama trasladó otra vez el peso del ataque á su derecha. Kuroki logró meterse en contacto entre el grueso del ejército al mando de Linchyi y el cuerpo de Rennen- kamp, que forma la extrema izquierda. Este se halla en gran peligro de ser aislado y ro- deado.

Mukden, 9.—Se han capturado gran número de espías japoneses y chinos. Un oficial japonés en completo uniforme fué capturado en momentos en que con la mayor sangre fría dibujaba la posición de las baterías rusas. Desde hace varios días, los japoneses han estado tirando dentro de los reducidos rusos proclama- advirtiéndolo á los habitantes de Mukden el peligro bombardeo de dicha ciudad y fijando la tomas de la plaza para el 10 de este mes. Los rusos se retirarán á la línea de ferrocarriles situada en la orilla del Hun y los japoneses avanzan hacia el ferrocarril en Hanguentun. Está li- brándose gran combate á dos millas al Oeste del ferrocarril.

Cartel general de Oku, 9.—El ejército conti- nuó el ataque á las aldeas situadas en el ángulo formado por el ferrocarril y el río Hun, de las cuales se posesionó el día 2. Los rusos ofre- cen desesperada resistencia, pues no quieren abandonar la línea férrea hasta que se haya retirado el grueso del ejército. Ambos combatien- tes hacen uso de artillería de grueso calibre.

Washington, 9.—La Secretaría de Estado tiene aviso oficial de Tokio de que el ejército japonés ha ganado un señalado triunfo frente á Mukden. El ejército ruso está en plena reti- rada.

Mukden, 9.—El cielo iluminado por las llama- das de los bodegas y almacenes incendiados por los rusos. La retirada está verificándose en perfecto orden. Los rusos rechazan los ataques de las fuerzas perseguidoras. La retirada se ha hecho necesaria debido á la gran concentra- ción de japoneses al Este y Noroeste de Mú- kden, donde trasladaron una gran parte de sus fuerzas al Sur para reforzar la fuerza flan- queada por Nogi. Los rusos se mantienen aun en su posición de Medshui, donde se es- peró recio ataque de un momento á otra.

División de tropa japonesa se presentó al Norte de Mukden, sobre las alturas de Hushatai.

Mukden, 9.—Esta ciudad está aun en posesión de los rusos, pero se han retirado á sus reducidos depósitos al largo del río Sialka. Los japoneses atacan vigorosamente al Norte de Mukden.

San Petersburgo, 8.—Ha desahogado toda esperanza de que Kuropatkin pueda trocar en triunfo la derrota. Se aumenta á cada momen- to la desesperada situación del ejército ru- so. El peligro más grave se halla en las opera- ciones del ala izquierda que está extendida muy

al Norte por el camino de Simintin. En la actualidad se halla á 80 millas al Noroeste de Mukden, donde se ha juntado una columna de tropas rusas que pasan inmediata- mente al pueblo de Tachokio, la batalla fué reñida todo el día de ayer. Se despatcharon todas las reservas para atajar este golpe asediado á la línea de comunicaciones rusas. Kanibe, á quien estaba encargada la defensa del flanco, apenas pudo sostenerse, debido á la desespera- da situación. Kuropatkin no ha intentado lle- var á cabo un contra ataque, la batalla fué fué abortada, se ha suspendido. Al mismo tiempo, el general Kuroki, alentado por el progreso al- canzado en el movimiento flaqueador al Oeste, aceleró su marcha desde ayer contra Linchiv, obligando á los rusos á retroceder. Sufrirían que Kuropatkin dió orden de retirarse lenta- mente, comenzando por el campamento en la materia opinan que tardó demasiado en dar esa orden y que se verá obligado á definir la campaña en el punto donde se encuentre y que le será imposible salvar más que el armamento de su ejército. En el ministerio de la Guerra se dice que los cañones de sitio traídos por los japoneses de Puerto Arturo están causando tremen- do estrago. La línea de comunicación que fué hoy es que la batalla se re-ovó este mañana al amanecer en contorno de Tachokio. Durante la noche ambos combatientes emplearon más artillería y una verdadera lluvia de proyectiles cae sobre ambos ejércitos. Si los japoneses lo- gran apastar á Kanibe, quedará cortada la retirada del ejército ruso y Kuropatkin estará así rodeado.

Se teme de un momento á otro que corten la comunicación telefónica. Reina gran abstinencia en el público en general. Los liberales esperan la derrota de Kuropatkin con el mayor entusiasmo, pues temen que un triunfo ruso tendría el efecto de aumentar la intransigencia de los reaccionarios. Según la opinión de los liberales, entre más embazado está el gobierno, mejor será para el país, porque tendrá que ceder á las peticiones del pueblo. Se dice que los rusos ya incendiaron algunos edificios en Mukden.

San Petersburgo, 9.—Un general que acaba de llegar de teatro de la guerra dice que los defectos de Kuropatkin como comandante en jefe se deben á un instrucción barata que le á su afán de mantener todos las unidades en sus manos, en vez de confiar en el juicio de los co- mandantes de los diferentes cuerpos para que lleven á cabo sus órdenes generales. No son éstos sino ayudantes bajo su mando que trasmiten las órdenes á las diferentes unidades. Siempre tiene á la vista un mapa que muestra no sólo la posición de los cuerpos sino de las brigadas y regimientos. Dirije el personalmen- te el movimiento de cada unidad.

Noticias diversas

Valparaiso, 9.—Ayer dimitió el gabinete con motivo de la imposibilidad de encontrar sucesor al Ministro de Justicia é Instrucción Pública Guillermo Rivera, quien dimitió hace algún tiempo. Los ministros actuales continuarán despatchando, hasta que esté organizado el nuevo gabinete. Se cree que la crisis no afectará la situación política.

San Petersburgo, 9.—Se declararon en huelga los obreros del astillero naval del Báltico, porque han sido arretrados tres de sus representantes á la conferencia obrera. Los directores amenazan con la clausura de los talleres.

La renuncia de don Cleto

San José, Marzo 8 de 1905. — Señor Gobernador de esta Provincia. — Señor: Pocos días há, uno de los partidos políticos me ha proclamado como candidato á la Presidencia de la Repú- blica en el próximo período. Con este motivo, personas respetables de los partidos contrarios han dado en decir que mi continuación en la Presidencia de la Municipalidad es peligrosa para la perfecta libertad electoral de que el país goza.

Bien sé que el cargo de regidor es concejil y que mi participación en las decisiones de un cuerpo deliberante no puede ofrecer el peligro que se señala; pero no quiero que se diga que ejerzo, aun sin voluntad de hacerlo, la menor presión en empleados ó trabajadores municipales; y por lo mismo he resuelto presentar, como pres uto, formal dimisión del cargo que por segunda vez tuvo á bien honorarme la Electoral de San José.

Estimado como un señalado favor que en gracla del motivo que la inspira, se acepte mi renuncia.

No sin pesar me aparto de mis dis- tinguidos colegas, deseoso como estaba de contribuir, en la medida de mi entusiasmo y de mis fuerzas, á la realiza- ción de tan benéfico proyecto como tiene en vías de ejecución y en estudio la progresista Corporación; pero ya que las exigencias políticas me obligan á separarme de mi puesto, me es grato ofrecerle mis servicios, en mi carácter de simple ciudadano, para ayudarla en todo aquello para que puedan ser de alguna utilidad mi consejo ó mi tra- bajo.

Ruego á Ud. señor Gobernador, se digne participar esta comunicación á la honorable Municipalidad y admitir las protestas de mi respetuosa considera- ción. — CLETO GONZÁLEZ VÍQUEZ.

Lo de la candidatura

de don Leonidas Pacheco

Declaración explícita

San José, 10 de Marzo de 1905.— Señor Director de EL NOTICIERO.— P.— Muy señor mío.

En el número de hoy de su apreciable periódico he visto que se da como rumor fundado el de que la Unión Nacional me propondrá en breve como candidato a la Presidencia de la República.

Se me ha dicho que hace algunos días otro periódico manifestó que yo no debía hacer candidatura desde el puesto de Secretario de Estado ó desde la Plenipotencia que ha estado á mi cargo.

Creo que mi deber hacer una categórica manifestación á este respecto, nada me ha ofrecido candidatura ni creo que los rumores que corran obedezcan á otra cosa que á las personales simpatías de algunos amigos míos que habrían deseado verme tomar parte en esta lucha, y á la perjudicial circunstancia de presentarse la campaña electoral tan fraccionada.

Yo no deseo que mi nombre figure al frente de un nuevo círculo: ni me permite mi actual posición en el Gobierno del señor Esquivel, por el cual, es de todos sabido que está garantizada la más absoluta neutralidad en la contienda, ni mucho menos me permite la convicción sincera de que carezco de credenciales para esperar honor tan alto y porque también, hasta hoy, carezco de ambiciones que por lo poco fundadas serían insensatas.

Ni como miembro del Gobierno ni como particular me lanzaré en esta aventura. Deseo servir á mi país en la modesta escala que mis fuerzas me lo permitan, sin aspirar á honores que considero demasiado grandes para mi escaso valer.

Soy de usted muy atento y seguro servidor.—LEONIDAS PACHECO.

La renuncia

del Licenciado González Viquez

Una interpelación al Gobernador

Actitud de los municipales

Ayer á las 3.20 p. m. celebró sesión la municipalidad de este cantón central. Asistieron los regidores señores Durán, Fernández Guardia, Fernández (Lucas), Vargas Quirós y Mendoza. Presidió el primero. Asistió además el señor Gobernador.

El regidor Fernández Guardia hizo presente que hace pocos días circuló una hoja volante en la que se decía que los empleados municipales ejercían su influencia sobre los trabajadores de la municipalidad para que estos se adhieran al Partido Nacional, que últimamente ha proclamado como candidato al regidor presidente señor González Viquez. Calificó el señor Fernández el dicho como asunto grave é interpelló al señor Gobernador para que dijera qué había al respecto.

El señor Gobernador negó rotundamente que ningún empleado municipal hiciera política de esa especie y dijo entre otras cosas: "Tan presto leí la hoja á que se refiere el regidor Fernández Guardia, llamé al mandador de los peones y jefe de los trabajos de la municipalidad y preguntado que fué por mí con referencia á que si él había hecho presión sobre los trabajadores para que se afiliaran á algún bando político, me contestó determinadamente que no. Por esta razón es que me atrevo á negar el hecho". Los señores municipales siguieron comentando el incidente, dándolo por terminado después, disponiendo que el incidente constara en el libro de actas.

Lo de la renuncia

Por mandato del Presidente, el secretario leyó la comunicación en que el señor González Viquez hace renuncia de su cargo en la Municipalidad. Véase en otra parte el texto de la renuncia.

El señor Fernández Guardia leyó un proyecto de acuerdo encomiástico para el señor González Viquez y en el que la Municipalidad le daba las congratulaciones más sinceras por los importantes servicios prestados al cantón central de San José en el tiempo que lleva de desempeñar el puesto de regidor Presente. El señor Mendoza expresó su modo

de pensar en el particular, y entre otras cosas dijo: "No estoy de acuerdo en que se acepte la renuncia del señor González Viquez, porque un deber de justicia y cortesia nos obliga á rechazarla".

Estas palabras las hizo suyas el señor Fernández Guardia.

Asimismo el regidor Fernández (Lucas) hizo presente que marchaba en un todo de acuerdo con el señor Mendoza.

El señor Vargas Quirós apoyó también las palabras de Mendoza.

Después de una larga deliberación se acordó rechazar la renuncia del señor González Viquez.

Se trataron otros asuntos de poca importancia.

A las 5 p. m. terminó la sesión.

POR TELEGRAMA

De política

S. Ramón. — Recibido á las 7.20 p. m. El partido cletista de esta ciudad publicará dentro de poco las firmas de sus adeptos que forman sin exageración la mayoría. Invitamos a Madrigal, agente del zñuguisimo, para que haga lo mismo para que el público juzgue.— Rodolfo Gamboa.

AVISOS DEL DIA

GRATIFICACION

El martes siete del corriente en la noche, de Matú Redonda me fueron robados dos caballos: uno negro, otro blanco, uno mediano, uno gordo, uno chico.

A las autoridades y particulares ofrezco una gratificación si me dan noticia cierta del paradero de esas bestias. Esquivel Villalobos. Marzo 11 de 1905. 5 v.

AL RESPETABLE PUBLICO JOSFINO

En el acreditado local del activo y honrado comisionista don Eduardo Maroto, tengo el gusto de ofrecerles un precioso y elegante surtido de cuadros que seabo de recibir de Europa, y el cual se compone de una variedad completa para satisfacer el gusto más caprichoso. Hay cuadros de frutas, paisajes, marinas de guerra, etc. Os ruego hacer una visita á dicho local, y no hay duda que mis palabras serán suficientes para dejarlos convencidos, y esperando que como en Cartago, recibirán un atento servicio mostrado por nosotros. Nuestro servidor á las órdenes de Uds.— Angel María Sánchez. — Marzo 11. 3 v.

AVISOS ANTERIORES

A LOS MAESTROS CANTEROS

Se necesita una buena cantidad de bloca de piedra, buena, fina, para la construcción de una cornisa, mitad de 14 pulgadas de alto por 36 de cola, y la otra mitad de 16 pulgadas de alto por 56 pulgadas de cola. No podrán tener menos de 20 pulgadas de largo cada sillar.

El que quiera hacer propuesta, ocurra al señor Cura Párroco de esta ciudad, mandando muestras y precios, puesta en la Estación de Santo Domingo de San Mateo. La Junta de Construcción.—Españita, marzo 10. 3 v.

EL VALPARAISO

Pulpería y maquila. Desde esta fecha ha pasado á nuestra propiedad por compra hecha á Virgilio Rodríguez ofrecemos buena puntualidad y esmero en nuestro servicio. Isaías, Mirillo y Elias Bianco. San Viesuto, marzo 10. 3 v.

AVISO

Se desea comprar en los alrededores de San José, una pequeña propiedad que tenga buena casa de habitación, de 4 ó 8 manzanas de café, algo de potrero y caña. Para precios y condiciones dirigirse por correo á A. B. M., apartado n.º 435. Marzo 10. 5 v.

EL PREMIO GORDO

Se le dará al que compre el "Hotel Universo", en Santo Domingo de San Mateo; único en su especie, con una buena cantina; ocupa la mejor casa del lugar y tiene buena clientela. Entendese en ese lugar con su propietario. Marzo 7. 10 v.

SE VENDE

ó se alquila una casa grande y cómoda, al lado al frente de la casa de don José Durán, en la calle Central, Sur, ó directamente en el Parque Central y la Catedral. Para informes, dirigirse á la oficina de don Federico Tinoco, ó al apartado número 137 del Correo. 10 v. alt. Marzo 3.

JAPONESES;

Están por llegar los famosos "Japoneses", los buques sin rival fabricados por Leonde Quessada en Jamaica. Su precio será el mismo de los Tropicales, ó sea Cj 11-50 el ciento, por mayor, ó 3 Jpor Cj 0-50 al detal. Enrique Breaes Mora & Cª. Febrero 15. 6 m.

AVISO

Pongo en conocimiento del público, que mientras dure la ausencia de don Mariano Guardia, cañero de esta Compañía, quedará en su lugar el señor don Juan Fernández Morúa, con facultad para girar y endosar Cheques y Letras de cambio. The United Fruit Company, R. Schiappe, Administrador. Marzo 10. 10 v.

CRONICA

Movimiento marítimo

Limón, 8.—Antier á las 5 p. m. zarpó para Nueva York el vapor alemán "Sarnia". Pasajeros: George Beedy, J. Smith, E. O. Schibard, M. E. Cobb, Sta. M. Smith, Rabón Herrera y 17 de cubiertos.

—Antier á las 9 y 30 p. m. ancló procedente de Bucaas del Toro, la lancha "Vanguard". Pasajeros: S. Santos, A. Trentuz, A. Gordon y señora, W. Bernard, J. Anderson, R. Richard,

J. Limpson, C. Hardwell, James Lee y W. Alexander.

—Antier á las 10 y 30 p. m. ancló procedente de Norfolk, el vapor danés "Galatia", sin pasajeros.

—Ayer á las 2 p. m. ancló procedente de Bucaas del Toro la balandra costarricense "Unión", sin pasajeros.

—Hoy á las 6 a. m. ancló procedente de Colón el vapor inglés "Trent". Pasajeros: Leonidas Pacheco, Leonidas Briceño, J. M. Keith, M. Mitchell y C. Novella y 100 de 3.

—Hoy á las 7 a. m. ancló procedente de Nueva Orleans, el vapor inglés "San José". Pasajeros: Juan Suñol, Mús. S. M. Shangler y A. Spangler.

—Puntarenas, 9.—Hoy á las 6 a. m. fondó el vapor alemán "Serapio", procedente de San Francisco de California. Pasajeros: Cónsul Eduardo Heinze, Santos de la Rosa y Modesto Medina.

Telegramas rezagados

En la Oficina Central. Para Juan Martínez, Pedro A. Bruni, Rafael Figueroa, Mercedes Madrigal, José Calderón, Rafael Salas, José Solano y Orfilia de Vargas. Marzo 10 de 1905.

Defunciones

Día 10.—Humberto Santos del Socorro Burgos, de 4 meses y 10 días, natural de Margarita Burgos; distrito del Hosotal.

Cárcel

Día 10.— Entradas: José Modesto Mora y Juan Salazar

Salidas: Francisco Luza, Ignacio Sánchez, Abelino Piedra y Roque González.

visitas para hoy

Casación.—Antonio Villalobos Campos, criminal, á las 2 p. m.

Compañía Luque - Ortega

Esta Compañía lírico-dramática que por espacio de algún tiempo hizo las delicias de nuestro público en la temporada teatral del año próximo pasado, se encuentra actualmente en Nicaragua. El señor Luque en su paso por Panamá tuvo la desgracia de perder, víctima de la fiebre amarilla, su hijita Paas, muy conocida entre nosotros.

Policia escolar

Se nos informa que la Junta de Educación creará dos plazas más de policía escolar para que vigilen que los niños asistan á las escuelas.

Robo de gallinas

La señora Josefá Agüero vecina de San Gabriel, hacía días venía notando que sus volátiles estaban mermando de una manera misteriosa, pero rápida. Dispuesta la Agüero á averiguar de don de provenía el mal, pudo llegar á saber que una su vecina era la que le robaba las gallinas, trayéndolas á vender al Mercado de esta ciudad. La policía tiene ya cuenta de lo ocurrido.

Telegrafos

Bueno sería que al menajeiro del Telégrafo Benjamín Obando, le dieran una gorra.

Trabajos

Los trabajos del nuevo edificio escolar que se va á levantar en el cantón del Hospital han dado principio ya.

El Presidente de la Junta doctor Fonseca Calvo se empeña, como es su costumbre, en todas las cosas de enseñanza, porque pronto tengamos ese nuevo plantel, que según hemos visto por los planos, será uno de los mejores de la República.

Faltan maestros

El lunes se abrieron las escuelas y, sin embargo, en algunos planteles de enseñanza de esta ciudad faltan maestros y maestras por renuncias de los que ocupaban las plazas. El perjuicio es grave y se debiera subsanar el mal.

A los maestros

El hermoso libro, "Moral Razonada" de don Rafael Spínola, debe estar constantemente sobre el pupitre principal de la clase. Ayuda eficazmente á los maestros en su tarea diaria. Se vende á C 4-50 en la librería Linares.

Accedido

Para la temporada teatral del próximo invierno ha sido cedido nuestro coliseo á un representante de una compañía de zarzuela española, que trabaja actualmente en la Habana y la que estará entre nosotros á fines del mes de Marzo ó á mediados de abril.

Entusiasmo

Para la velada de beneficencia que tendrá lugar en la ciudad de Heredia, esta noche, existe mucho entusiasmo. Las localidades están ya ocupadas. Varias familias de esta ciudad asistirán á la función. Se dice que después del acto habrá un bonito baile en una de las principales casas de aquella población.

Periódico

Nos informan que la directiva del partido nacional ha pensado en la fundación de un periódico, órgano del partido. El cuerpo de redacción será numeroso.

Rumor

Ayer corría la especie de que varios municipios habían puesto su renuncia imitando al Presidente de aquella corporación señor licenciado González Viquez. Hemos averiguado lo cierto al respecto y todo no pasa de una simple bala.

Visita

Ayer visitó la cárcel pública José Blas Quosada, vecino de San Pedro del Mojmón, y obsequió á los presidiarios con C 20.

Viaje presidencial

Hoy, en tren especial á las siete de la mañana, sale con rumbo á Limón el señor Presidente de la República, acompañado de los siguientes caballeros: licenciado don Mauro Fernández, Presidente del Congreso; licenciado don Alejandro Alvarado, Presidente de la Corte Suprema de Justicia; Ingeniero don Juan Francisco Echeverría, Ministro de Hacienda; licenciados don Alejandro Alvarado h. y don Carlos Lara, Subsecretarios de Gobernación y Relaciones Exteriores; Ingeniero don Daniel González Viquez, Presidente de la Comisión Permanente; licenciado don Juan Félix González, miembro de la Comisión Permanente; doctor Daniel Núñez, médico particular del señor Presidente de la República; don Manuel González Zeledón, jefe de las oficinas de Estadística; coronel don Alejandro Aguilar, Secretario particular y edecán del señor Presidente; y algunas otras personas cuyos nombres ignoramos.

Pasarán en Limón el domingo y regresarán el lunes.

Muy feliz viaje deseamos á la distinguida comitiva.

Teatro de Heredia

Mañana en Heredia no asomará su ceño adusto la política; todo será regocijo y buen humor con motivo del estreno de la zarzuela de los señores Calsamiglia y Morales, en que tanto sobresale el donaire en el decir como la inspiración musical. Nos cuenta un amigo que lo vio ensayar que aquellas muchachas y aquellos mozalbetes encargados de interpretar á los líricos autores, bien merecen un viaje á la ciudad de las flores, si no es ya que los autores sean muy dignos de que se les vaya á aplaudir entre los esplendores de aquellas verdaderas bellas costarricenses. A Heredia todo el mundo.

Calles

Últimamente se han abierto tres nuevas calles en el lado Suroeste de la ciudad. En el mismo lugar se tiene en proyecto abrir algunas avenidas.

Gopeado

El joven Francisco Mena fué seriamente gopeado por un toro bravo. Las contusiones no son de consideración.

Incidente

Antier se incendió un cañal de dos y media manzanas, situado en la medianía de la línea férrea entre San Antonio de Belén y esta ciudad. Parece que en el hecho medió mano criminal. El perjudicado es don Otoniel Orozco Castillo.

Matrimonio

Esta noche tendrá lugar el matrimonio de nuestro particular amigo don Arturo Arrillaga Roqué con la señorita venezolana Concepción Torrens. Dicha sin igual deseamos á los nuevos cónyuges.

Personales

La familia del coronel don Atejandro Aguilar h., ha regresado á esta ciudad después de una larga temporada en el campo.

SERVICIO DE LA NOCHE

Anoche, en el local de costumbre, celebró reunión animada y entusiasta el Partido Sotista. Hicieron uso de la palabra, en el orden que apuntamos, los señores Victor Fernández Güell [ex-republicano neo], Matías Núñez [ex-republicano neo], Salomón Castro, Adán Saborio, Aristides Montero [ex-republicano neo] y Guillermo Obando. Después se dispersó la concurrencia, vivando entusiastamente al Licenciado don Bernardo Soto.

El partido zñuguisista también celebró sesión. Hablaron los señores Luis Castro Ureña, Ernesto Martín, Félix Montes, Marcos Sotista, Carlos Orozco Castro, quien se lució, Abraham Madrigal y Federico Herrera Gócher.

Lámparas de Alcohol

REFORMADAS

EN

LA NUEVA FERRETERIA

DE

MIGUEL MACAYA Y COMPAÑIA

Las hay en las formas que se deseen y con respuesto de camisa GRATIS

Arañas, y Lámparas para luz incandescentes y toda clase de útiles eléctricos

Miguel Macaya y Compañía

San José, 2 de marzo de 1905.

AVISOS ECONOMICOS

Se alquilan dos casas grandes, nuevas, en el punto más higiénico de San José, situadas en los altos de la estación, al lado de las oficinas del Tranvía. Informarán, en la papetería de Francisco Rosés, Parque de Morazan. Mr. 5 l.m.

Reloj.—Se me ha perdido un reloj enchapado, quisiera me lo presente tendrá una buena gratificación; diríjase casa al lado de don Jacinto Trejos.—Filomena de Pagés.—Marzo 1º 6 v.

Se alquilan dos piezas sitas en el Parque Morazan; una sola con servicio interior y la otra con segunda pieza y servicio interior. Diríjase a don Alfredo Sáenz ó á esta oficina.—Febrero 28

Pescado fresco, todas las tardes á las seis en la pu feria "La Coronados". Febr. 19 l.m

Pongo en conocimiento del público que he abierto de nuevo la antigua tintorería Italiana fundada en el año 1894. Situada en la calle 18 Sur, Casa n.º 272 frente á La Tempestad. Donde me comprometo conforme á los últimos adelantos en el arte á dejar satisfechos á las personas que se sirvan favorecernme con sus órdenes. También ofrezco componer y forrar patchas y sombrillas á precio sin competencia. Domingo Falaniscilla. Febrero 16 6m.

Cal de concha.—Vendo por mayor en Desam parados, aquí y donde la necesite el cliente Precios reducidos.—Oficina de Agencia y Comisiones Eduardo Maroto, 75 varas al O. de la esquina N. O del Parque Central.—Febrero 18. 1 m.

Cura pronta é infalible de la mordedura de toda clase de culebras.—Remedio puramente vegetal, de resultados sorprendentes, siempre infalible cuando se vende con tiempo. El éxito está garantizado con una experiencia de muchos años. No falla un solo caso. Acúdase al firmante.—Emilio Quirós, Paraíso.—Marzo 2 1 mes.

Se vende hierro galvanizado para techo sin usar, barato. Diríjase al apartado 104. Marzo 2. 10 v.

Alquilo una casa pequeña pero cómoda y limpia, en el barrio de Amón. Precio \$ 45.—Manuel Echeverría. Marzo 2. 10 v.

Por \$ 275, se vende en Atenas un billar con troneras junto con algunos útiles. Todo en buen estado.—Alberto Jiménez.—Febr. 12. 1m

Se venden: Una cama, un juego de dormitorio con su espejo de cristal y un piano; diríjase á la casa de E. J. de Wiefelking, calle 11 Sur tras la Soledad, de 10 á 12 a. m. Febr. 22. 10v.

Se desean colocar \$ 2,500 con plazo largo. Diríjase al apartado 84. Marzo 4. 10v.

SERVICIO DE COCHE FÚNEBRE EN CARTAGO

Se avisa al público que por contrato celebrado entre la Junta de Gobierno del Hospital de esta ciudad y los señores Arias & Baldares, estos últimos harán el servicio de coche fúnebre en esta ciudad por el precio de C. 25-00 siempre que á ellos se les compre un ataúd cuyo valor no baje de esa suma. Aquellas personas que no compraren á los señores Arias & Baldares el ataúd, tienen derecho á usar el coche, pero pagando C. 50-00. Los anteriores precios comprenden los servicios de conducir el féretro de la casa mortuoria á la iglesia y de ésta al cementerio de este centro. Secretario de la Junta de Gobierno del Hospital de Cartago. Junio 19 1 año.—Félix Mata.

Al público en general

Ofrezco mis trabajos profesionales. Me hago cargo de toda clase de trabajos Especialidad en puentes y coronas. Dentaduras muy artísticas y durables.

ULTIMO METODO DE ESTADOS UNIDOS

Extracciones completamente sin dolor. Mi oficina está abierta todos los días de 7 á 11 a. m. y del 2 á 5 p. m. Los domingos días de fiesta de 7 á 11. Fuera de las horas de oficina se cobrar el doble por los servicios profesionales. Dr. E. A. Frías, Cirujano Dentista. Casa que fué de don Teófilo Alfaro Calle del Tranvía Junio 23.

CERVECERIA TRAUBE

Cerveza Negra Lager Beer

Marca Estrella

REST STOUT POTERR

Harina Gallito

La Panadería Francesa de E. Lamioq recibe constantemente harina fresca de esta marca, y se vende tanto en la Central como en las Sucursales de Heredia y Cartago á \$ 12 25 el quintal al contado E. LAMIOQ.—San José, febrero 18. 1m.

E. Canossa y J. Aldí

Avisan á los señores destazadores, que habiendo establecido una perfecta elaboración de cebo, se comprometen recibir cualquier cantidad en rama y fresco á los siguientes precios: El cebo producido por una res menor de treinta libras á 10 céntimos, de 50 á 11 céntimos y pasando de las 50 libras á 12 céntimos. Al mismo tiempo hacen presente que la elaboración del cebo se dedicará con especialidad para la fabricación de velos pues, los que se dedican á esta industria, pueden dirigirse á dichos señores, con la seguridad de encontrar el artículo por ellos apetecido. Las órdenes se atenderán á cualquier hora en la casa de habitación del señor CANOSSA, frente á la plaza de ganado; los vendedores obtendrán las condiciones de pagos que ellos desean y los compradores encontrarán las mayores disposiciones para tratar. Los cebos secos en rama sea por la compra ó por la venta, los precios serán convencionales.—Mzo. 11—1m.

Gran fábrica de muebles

Ha Vuelto á abrir mi establecimiento. Me comprometo de nuevo á fabricar toda clase de muebles dejando satisfechos todos los gustos. Me hago cargo de toda clase de trabajos de carpintería y ebanistería. Los talleres se hallan en mi antiguo y conocido local de Cuestas de Moras. No tengo agente. Febrero 17. 1m. JORGE MORALES BEJARANO.

IMPORTANTE AVISO PARA LOS EXPORTADORES

COMPANIA DE VAPORES ELDERS & FYFFES SHIPPING LIMITED.

SERVICIO ENTRE LOS PUERTOS DE LIMON, MANCHSTER, BRISTOL Y LONDRES

ITINERARIO FIJO

Habiendo hecho arreglos con la Compañía del Ferrocarril de Costa Rica, esta Compañía tomará café y otros productos del país bajo las mismas condiciones de flete directo que las otras que hacen el servicio entre este puerto y Londres. Sus excelentes y cómodos vapores harán viaje semanales y entregarán la carga 19 días después de su salida de este puerto!

El siguiente itinerario regirá durante los meses de Febrero, Marzo, Abril y Mayo en curso.

El vapor Chikahominy saldrá de Limón el día 16 de Febrero	
" " Matina " " " " " 23 " "	
" " Greenbrier " " " " " 2 " "	Marzo
" " Miami " " " " " 9 " "	
" " Oppomatox " " " " " 16 " "	
" " Manistee " " " " " 23 " "	
" " Oracasbessa " " " " " 30 " "	
" " Matina " " " " " 6 " "	Abril
" " Chikahominy " " " " " 13 " "	
" " Miami " " " " " 20 " "	
" " Greenbrier " " " " " 27 " "	
" " Manistee " " " " " 4 " "	Mayo
" " Appomatox " " " " " 11 " "	

Recomendamos poner en las "Guías" por vapores directos de Elders & Fyffes Limón 10 de febrero de 1905 R. J. SCHWEPPE, agente 20v.

LINEA

Hamburguesa Americana

SERVICIO ATLAS

Los vapores de esta muy conocida Línea que hacen el tráfico entre Nueva York y Puerto Limón son los siguientes

"SIBERIA" "ALLEGAHNY" "SARNIA" "ALTAI" y zarpan de Limón cada lunes.

Esta ruta es la más rápida para hacer el viaje á Europa. La mesa es excelente y cada vapor lleva una camarera. Se hacen descuentos á los pasajeros que tomen billetes de ida y vuelta, valaderos por un año.

Los vapores "SIBERIA", "SARNIA", y "ALTAI" tocan en Kingston á su regreso.

Los pasajeros deberán siempre anotar sus pasajes de antemano, directamente con el suscrito, en su oficina, frente al Hotel Imperial. A fin de evitar demoras, un empleado de la Agencia encontrará en la Estación del Ferrocarril para darles sus billetes. San José, Diciebre de 1904. JOHN M. KEITH.

Temporada de verano

El ya bien conocido y renombrado "Hotel y Restaurant Central", ofrece para la presente estación un servicio especial que no dará lugar á ninguna queja. Las personas que sus familias en el campo, encontrarán en esta casa todo el confort, calidad y variedad de platos propios para hacerles agradables la actual vida de la capital. No olvidar que hay cenas todas las noches y que el servicio del Restaurant en cuanto á banquetes y ensayos no admite rivalidad. Gustavo Boni, Proprietario.

Aviso importante

Estoy autorizado para vender lo siguiente:

La casa que hoy ocupa el "Club de Costa Rica": es toda de ladrillo y sus maderas son de primera clase: su posición en la capital no puede ser mejor, pues está situada en la "Avenida de las Damas", entre el Parque Nacional y el de Morazan.—Un terreno de manzanas y cuarto, con agua de riesgo, situado en la boca de la Sabana, donde dá vuelta el tranvía.—Una espléndida casa situada en el punto más alto y dominante de la ciudad de Cartago, y 600 manzanas de terreno en la margen derecha del río Rentavanzón, contiguo á terrenos de la United Fruit Co.—Ultimamente venderé también todo el mobiliario de una casa de familia grande, en Cartago.—MANUEL LUJAN.—San José, Dic. 20. 2m.

LA MODA

¡Quiere vestir bien! Ocurrid á la sastrería LA MODA, frente á la oficina "La República", en donde se ha concentrado el arte. Especialidad en trajes de etiqueta como Frac, Levita, Smoking y Uniformes Militares, trajes de invierno, Sobretodos, Makforlan y todo lo concerniente a vestir. Se admitir llevar la tela ó bien poniéndosela. Todo barato y muy bueno; prueba hace fé, y os convenceréis. Celoso en el cumplimiento de las órdenes.—TRÁNSITO VARGAS A. Febrero 25

MUEBLES

En el Depósito de Materiales que se halla enseguida del Banco de Costa Rica, se hacen toda clase de muebles de cualquier estilo y forma, desde los más sencillos á los más elegantes, así como toda clase de construcciones. JUAN I. DE JONGH. Nov. 22

Tipografía de EL NOTICIERO